

## ABSTRAK

### **DAMPAK PROGRAM DANA BERGULIR PADA PENDAPATAN KELOMPOK NELAYAN KABUPATEN LAMPUNG TIMUR (Studi kasus kelompok nelayan Desa Sri Minosari Kec. Labuhan Maringgai)**

Oleh

DIAN ASVARI

Sektor perikanan dan kelautan adalah sektor yang strategis dan memegang peran penting dalam menunjang perekonomian nasional. Sektor ini mendapat perhatian pemerintah yang langsung melibatkan masyarakat khususnya nelayan, Upaya untuk meningkatkan kesejahteraan masyarakat pesisir telah dilakukan oleh Departemen Kelautan dan Perikanan yaitu melalui Program Pemberdayaan Ekonomi Masyarakat Pesisir (PEMP). Program ini telah berjalan sejak tahun 2001. Salah satu penerima dana bergulir Program PEMP tahun 2011 adalah KMM (Koperasi Mina Mandiri) yang ada di desa Sri Minosari Kecamatan Labuhan Maringgai Kabupaten Lampung Timur.

Permasalahan dalam penelitian ini adalah apakah Program pemerintah (PEMP) dapat meningkatkan pendapatan kelompok masyarakat nelayan di desa Sri Minosari. Penelitian ini dilakukan di Desa Sri Minosari, yaitu pada masyarakat penerima dana Program PEMP. Untuk membuktikan adanya peningkatan pendapatan pada masyarakat setelah menerima bantuan dana Program PEMP digunakan statistik nonparametrik Uji Peringkat Bertanda Wilcoxon (*Wilcoxon's Signed Rank Test*).

Berdasarkan hasil survey pada masyarakat yang menerima dana bergulir, diketahui bahwa pendapatan kotor rata-rata sebelum adanya program adalah sebesar Rp. 1.045.732,- per bulan, dan pendapatan kotor rata-rata setelah pengelolaan dana program adalah sebesar Rp 1.183.537,- perbulan. Dengan demikian terdapat peningkatan rata-rata pendapatan sebesar Rp. 137.804,- (13%) setelah adanya bantuan program.

Berdasarkan hasil perhitungan diketahui nilai Z adalah -6,69 yang berada pada daerah penolakan  $H_0$ , sehingga  $H_1$  diterima. Dengan demikian hipotesis yang telah ditetapkan bahwa terdapat peningkatan pendapatan masyarakat nelayan Desa Pematang Pasir setelah pemberian bantuan dana bergulir Program PEMP terbukti.

Program Pemberdayaan Ekonomi Masyarakat Pesisir (PEMP) telah berhasil meningkatkan pendapatan masyarakat nelayan di Desa Sri Minosari, hendaknya program ini terus diberikan bagi masyarakat nelayan di daerah lain agar perlahan masyarakat pesisir dapat mencapai kesejahteraan.

Kata Kunci : Dana Bergulir, Pendapatan Kelompok Nelayan